

MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA



HOSPITAL MATERNO RAMÓN GONZÁLEZ CORO. BOLETÍN PROMOCIÓN DE SALUD Y EPIDEMIOLOGÍA HOSPITALARIA



**EDICIÓN.
JUNIO 2025.**

COLECTIVO EDITORIAL:

MSC. CARIDAD MAYRA VILLAFRANCA CUBELA.

LIC. ANTONIO RAFAEL PAVÓN ESCALONA.

CONTÁCTENOS EN: hgcepid@infomed.sld.cu

FORMACIÓN DE VALORES:

"Las madres son amor, no razón; son sensibilidad exquisita y dolor inconsolable"

José Martí.

DIAS MUNDALES

Junio.

Mes mundial De la Esterilidad

1 Día internacional de los niños inocentes víctimas de agresión

5 Día mundial del medio ambiente

14 Día mundial del donante de sangre

15 Día mundial de toma de conciencia del abuso y maltrato en la vejez

17 Día mundial de la lucha contra la desertificación y la sequía

26 Día internacional de la lucha contra el uso indebido y el tráfico ilícito de drogas



CARDIOPATÍA Y EMBARAZO.



Se considera que la cardiopatía en el embarazo es la primera causa de morbilidad materna de causa no obstétrica, aunque su incidencia se encuentra entre 0.4 %-2%. Las cardiopatías reumáticas y congénitas son, hoy en día, las más frecuentes en la mujer embarazada, seguidas por la hipertensión arterial, la cardiopatía isquémica y las arritmias. La intervención médica se debe iniciar, precozmente, antes de la concepción, incluyendo la información respecto a las posibles repercusiones sobre la cardiopatía materna y el feto.

LAS CAUSAS DE LAS MODIFICACIONES CARDIOVASCULARES EN EL EMBARAZO SON:

- Cambios hormonales.
- Presencia de la circulación uteroplacentaria.
- Incremento del tamaño del útero.

DROGAS Y EMBARAZO (EL KÍMICO).



El uso de drogas ilegales durante el embarazo, como la **cocaína**, las **metanfetaminas** y las **drogas de club**, puede provocar problemas tanto a usted como a su bebé. Pueden causar bebés con bajo peso al nacer, defectos de nacimiento o un aborto espontáneo. Es más probable que su hijo tenga discapacidades del aprendizaje y del desarrollo. Y si se inyecta drogas, corre el riesgo de contraer VIH. El VIH puede transmitirse a su bebé durante el embarazo.

RAPIDITO!

Malos hábitos de vida afectan la fertilidad: La infertilidad tiene una estrecha relación con los malos hábitos de vida, tales como el tabaco, el alcohol, el estrés y algunos medicamentos.